
 Protokoll der Video-Vorstandssitzung am 18.01.2021      Fassung 21.01.2021 BK_SB-DL-CH-BK-CV 

Teilnehmer: S. Sollberg, Chr. Hafften, B. Kaatz, D. Laborn, B. Richter, K. Erichsen, C. Volkmann, K. Jacobs, S. Bierer, M. Scholze, 
Dirk Joost, F. Richter 

TOP Bezeichnung Inhalt Verantwortlich 
1 Bootshaus / 

Bootshalle 
Trotz erneuter Mahnung hat die Landgesellschaft noch immer nicht ihre Schlussrechnung vorgelegt. Es fehlt 
auch noch die Baudokumentation. Es wurde eine Frist bis Ende Januar gesetzt. 
 
Die Ausführung der Wasserhaltung rund um die Halle verzögert sich weiterhin. Die Baufirma hat keine 
Personalkapazitäten zur Verfügung. 
 

Bootshauswart 
 

2 Finanzen Der im Dezember ergangene Aufruf an unsere Mitglieder, den Stegneubau der Jugendabteilung mit einer 
Spende zu unterstützen, hat eine sehr erfreuliche Resonanz gefunden. 44% der Materialkosten sind durch 
Spenden finanziert. Der Vorstand bedankt sich bei allen Spendern sehr herzlich. Es ist jetzt noch ein 
größerer Einzelbetrag angekündigt. Die Spendenbescheinigung sind im Postversand. 

Der Schatzmeister stellt dem Vorstand seine Finanzplanung für das Jahr 2021 vor. Im Vergleich zu den 
Vorjahren werden sich erhebliche Einsparungen bei den fixen Kosten ergeben. Großen Anteil haben daran 
die geringeren Personalkosten. In welchem Umfang sich Mindereinnahmen auswirken, ist noch schwer 
vorhersagbar. Eine gewisse Minderung wurde bei Planung berücksichtigt. 

Der Vorstand nimmt die Planungen für den Haushalt 2021 zustimmend zur Kenntnis. Wie bereits im letzten 
Jahr kann durch eine MV kein Haushalt beschlossen werden. Der Verein fährt deshalb einen vorläufigen 
Haushalt und orientiert sich bei der Bewirtschaftung an den Vorjahren.  

Der Vorstand hatte zuletzt 2012 eine Kassenordnung erlassen. In dieser Ordnung wird der Umgang mit 
Barkassen und in Teilen des bargeldlosen Zahlungsverkehrs geregelt. Die alte Ordnung aus 2012 
entspricht nicht mehr vollständig der Realität. Der Schatzmeister hat die Kassenordnung überarbeitet und 
neu gefasst. Der Vorstand beschließt den vorgelegten Entwurf des Schatzmeisters.  

Die „Novemberhilfe“ des Bundes wurde bisher noch immer nicht vollständig ausgezahlt. Anmerkung. 
zwischenzeitlich wurde die Auszahlung der 2 Rate angekündigt. 

Der Gewährleistungseinbehalt wurde an den Elektriker nach Vorlage einer Bürgschaftsurkunde 
ausgezahlt. Es liegen damit von allen Gewerken Bürgschaftsurkunden vor. Gewährleistungseinbehalte 
bestehen nicht mehr. 

Schatzmeister 
 



Die ausgefallene Kassenprüfung 2019 musste wegen der erweiterten coronabedingten Einschränkungen 
abgesagt werden. 

3 Gästehaus / 
Gästehafen 

Der Vertrag zur Vermietung des Gästehauses (Pensionszimmer und Ferienwohnung) wurde mit den Mietern 
abgestimmt und ist unterschriftsreif. Die Mieter haben bereits vorzeitig mit den Vorbereitungen zur 
Renovierung der Gästezimmer begonnen. Dieser Maßnahme konnte zugestimmt werden, weil wir bis in den 
Monat März mit keinen Umsätzen mehr im Gästehaus rechnen. Die Renovierung soll Mitte März 
abgeschlossen sein. 

In zwei Zimmern des Gästehauses erfolgt der Einbau eines neuen Bodenbelags zu Lasten des Vereins 
und in Eigenarbeit. Der alte Belag kann Gästen nicht mehr angeboten werden. Der schlechte Zustand 
wurde noch durch den Vormieter verursacht.  

Wegen der Vermietung der Gästezimmer und der Ferienwohnung müssen die Verbrauchskosten für   
Wasser, Heizung und Strom separat erfasst werden. Dazu werden die bisher am System des Vereins 
angebundenen Räume abgetrennt und es werden zusätzliche Zähler eingebaut . Der bauliche und 
finanzielle Aufwand dafür ist übersichtlich. 

Schatzmeister 
 
 
 
 
 
Bootshauswart 

5 Liegeplätze Im Hafen liegt noch ein kleines Motorboot. Dieses Boot wurde durch die Bootsfahrschule ausgeliehen und 
vom Eigentümer trotz Absprache nicht aus dem Hafen entfernt. Der Nutzer wurde hierzu angesprochen. 
Das größere Boot der Bootsfahrschule darf bis zu einer Eisgefahr bei uns liegen bleiben. 

Hafenwart 

6 Jugend Durch Landesverordnung wurden der Sport und die Schulungsmaßnahmen in unserer Jugendabteilung 
erneut ausgesetzt. In den nächsten Tagen wird unser Trainer für insgesamt 20 A-Optisegler ein 
Einzeltraining (Sport u. Theorie) im Umfang von einer /zwei Stunden in der Woche anbieten. Von den Eltern 
der Segler wurde das Angebot freudig angenommen. 

Der Jugendseglertag am 23.01.2021 wird in diesem Jahr als Video-Tagung stattfinden. Die Jugendwartin 
nimmt an der Video-Tagung teil. Der SSV wird sich ggf. als Ausrichter für den Athletikwettkampf 2022 bereit 
erklären. 

Jugendwart  
 

8 Hafen-
gelände 

Das Bootsschuppendach links hinter Brücke hat einen hohen Sanierungsbedarf. Ein besonders Problem 
stellt der Asbestgehalt der Dachplatten dar. Es handelt sich dabei um ca. 400 qm Dachfläche. Eine 
Sanierung ist in diesem Jahr wegen der hohen Kosten und der nicht absehbaren Einnahmesituation des 
Vereins ausgeschlossen.  

Hafenwart 
 



Als kurzfristige Maßnahme muss die Dachfläche gereinigt werden. Die von einigen Schuppenbesitzern 
unterhalb des Dachs angebrachte Folie ist zu entfernen, um weitere Feuchtigkeitsschäden an der hölzernen 
Unterkonstriktion zu vermeiden. 

9 Bau Das Baumaterial für die Sanierung des Stegs der JA wird im Monat Januar geliefert. Die Wasserbaufirma 
ist mit den Arbeiten an den tragenden Pfählen fertig geworden. Es werden jetzt die Schutzhülsen für die 
neuen Pfähle bestellt. Anmerkung: Die Lieferung der Gitterroste ist zwischenzeitlich erfolgt. 

Die Auswertung der Arbeitsstunden 2020 kann beim Hafenmeister erfragt werden. 

Bauwart u.a. 

10 Gaststätte  Stellvertr. 
Vorsitzender / 
Schatzmeister 
 

11 
 

Mitglieder 
 

Neuaufnahme rückwirkend zum 01.12.2020: Marlene Johanna Pieper, Jugendabteilung 

Wechsel in die Fördermitgliedschaft mit Wirkung vom 01.01.2021: Ingrid Möller 

Die Mitglieder werden dringend gebeten, dem Verein Adressänderungen schriftlich anzuzeigen. 

Mitgliedswartin 

12 Bäume Für den Baumpflegeschnitt liegt ein weiteres Angebot einer Gartenbaufirma vor. Des Weiteren liegt ein 
Angebot zur Neupflanzung eines Baums vor der Terrasse des Seglerheims vor. In der nächsten Sitzung soll 
über das Angebot entschieden werden und die Baumart festgelegt werden 

Umweltwartin +  
D. Joost 

13 Personal Der Hafenmeister Hartmut Basener verlässt zum 31.01.2021 den Verein und geht in den Ruhestand. Vorsitzender 
 

Nächste Vorstandssitzung am 15.02.2021/ 19:00 Uhr    Protokollführer: Bernhard Kaatz / Sabine Bierer 


